

Pérez Galdós.

La España intelectual, á instancias de dos preclaros españoles, ha acudido á la llamada lanzada desde las columnas de nuestro querido colega «El País», con el fin de solicitar de la Academia de Estocolmo el premio creado por el insigne Alfredo Nobel, para un esclarecido hijo de nuestra patria, el príncipe de los ingenios españoles contemporáneos y apóstol de la democracia, D. Benito Pérez Galdós.

Hace un año que las grandes figuras de la intelectualidad española acordaron hacer un llamamiento con el indicado objeto, y para esterilizar este llamamiento, el sectarismo puso enfrente otro candidato, no menos merecedor del lauro, D. Marcellino Menéndez Pelayo, campeón eximio de la poligrafía española. Ignoramos sobre qué presunto escrúpulo, la Academia de Suecia denegó el solicitado premio, é ignoramos también los motivos que informaron la concesión en favor del dichoso mortal que lo consiguió, pero por conjeturas se sabe que fué por la tenacidad con que los dos bandos se lo disputaban, siendo los dos españoles; lo cierto es que con esta denegación se vino á aumentar la lista de las humillaciones y vergüenzas patrias.

Pasado este sonrojo, y para mayor mal de España, difunto ya el ilustre autor de «Los Heterodoxos», nada quedaría ya de esta bajeza si los periódicos reaccionarios de acá no siguieran restando méritos al austero autor de «El Abuelo» y de los «Episodios nacionales», por sus afinidades anticlericales y que concitan contra nosotros las iras de no pequeña parte de la reacción mundial.

El sistema adoptado por esos periódicos *indígenas*, es el de siempre: es la cantata que suele producir efecto sobre imaginaciones poco dadas á ahondar la certeza de profesar el venerable Galdós doctrinas heterodoxas y que á veces acepta la vulgaridad como verdades axiomáticas. La pasión, el espíritu sectario, como demostró últimamente el conglomerado ciervo-carlo-democrático-ultramontano de la capital, al rechazar la proposición presentada por la minoría republicana en solicitud á la Academia de Suecia por idéntico objeto, ciega desenfrenadamente á esos periódicos hasta el extremo de negar el patriotismo con que fundamos nuestra pretensión y que nosotros oponemos al *patriotismo* que sirve de escala para conquistar y obtener medros personales. Nosotros apoyamos esa demanda porque premiar al insigne literato que honra á España con los destellos inagotables de su alta mentalidad nos houramos á nosotros mismos.

Pérez Galdós, á quien no encuentro adjetivo apropiado para coronar su grandeza, es uno de los escritores modernos de más amplia cultura, y su pluma, al discorrir dulcemente por el papel, además de que revela un claro entendimiento, que sabe pintar la realidad, nos enseña las pá-

ginas inéditas de la España contemporánea y que nadie como él sabe adornar con las galas de la belleza literaria.

Todas sus obras teatrales contienen tesis hermosas de intensa realidad; profundo en la concepción, hace desfilarse ante los públicos á los sin pan, los huérfanos de padre y hogar, las demasías del clericalismo, las injusticias de alguna dama catequista como «Doña Juana», las crueldades del jesuitismo seglar, la astucia y estulticia de los malvados; sólo leyendo á Galdós se comprende el mal que corroe las entrañas de la sociedad española, ineficaz para toda obra de progreso.

Los hombres más esclarecidos, los oradores más famosos, los poetas más inspirados, y en fin, todo el árbol de la ciencia española en sus diferentes ramas, han solicitado el premio Nobel para Galdós, sin el quebranto que produce en el espíritu la desesperanza de que se malogren los entusiasmos demostrados en pro de una de las maravillas literarias de España.

Toda la aristocracia intelectual, desde el republicano Azcárate hasta el católico Obispo de Jaca se han adherido á esta campaña que tiende á homenajear á un sabio consagrado con los mayores timbres de gloria para nuestra amada España.

¡Viva Galdós!

Isidro Escandell Ubeda.

da la conducta del Alcalde y ratificaba plenamente su voto en pro del arbitrio referido.

Y en otro orden de consideraciones, el Sr. Romero hizo constar, que hallándose el Ayuntamiento dispuesto á atender cuantas reclamaciones se formularan en el terreno legal y que fueran de justicia, no ha podido hacer uso de sus propósitos de concordia, por no haberse presentado ninguna reclamación ante él ni ante la Junta municipal de Asociados.

Agradece el Sr. Riu las manifestaciones del Sr. Romero, hechas en nombre del partido conservador que representa.

Seguidamente hace uso de la palabra el Sr. Carrió, el cual aprueba la corrección con que la Alcaldía ha procedido en el asunto, sin extralimitaciones de ningun género, pero encarece que se imponga la templanza, y que sin detrimento del principio de autoridad, se llegue á una fórmula que satisfaga todos los intereses.

También agradece el Sr. Riu las frases del Sr. Carrió, manifestando después, que hasta el presente no le habían faltado los temperamentos de templanza que se le recomiendan, y que tampoco le faltarían en lo sucesivo.

CRÓNICA LOCAL

A la hora en que escribimos estas líneas, parece que existe corrientes de conciliación entre la Alcaldía y la mayoría de los expendedores de hortalizas al por mayor de este Mercado.

La situación anómala porque atravesamos no puede prolongarse sin ocasionar graves perjuicios á una buena parte del comercio de la plaza, y entendemos que todo conato de intrasigencia en esta cuestión, constituye una ofensa para Játiva, harto decaída en su tráfico y mermada en ingresos de población flotante.

Celebraremos que para bien de todos resurja la paz y que vuelva la normalidad, cuya ausencia tantos daños produce.

La sociedad artística musical La Primitiva celebrará también bailes de máscaras en el próximo Carnaval.

Y esta noche, la música de la Sociedad dará una serenata á la puerta del domicilio social, para conmemorar el aniversario de su fundación.

En la mañana del domingo anterior se unieron con los lazos del matrimonio, la hermosa y simpática Srta. Encarnación Torregrosa García y nuestro amigo querido D. Ricardo Insa Ramón, joven y activo comerciante de esta plaza.

Apadrinaron á los contrayentes doña Amalia Torregrosa Canet, tía de la novia, y D. Vicente Ramón Pelejero, primo del novio. La desposada vestía en el solemne acto, valioso y elegante traje de rasmir negro y en su tocado lucía las simbólicas flores de azahar.

La comitiva nupcial fué obsequiada con un espléndido banquete en el huerto de don Vicente Vila, tío del contrayente.

Terminada la ceremonia, los recién casados salieron para Alicante, en cuya capital se proponen pasar los primeros días de la luna de miel, que nosotros se la deseamos llena de venturas y prosperidades al nuevo matrimonio.

D.^a María Gramage Alberó, profesora en partos con título universitario. Asistencia á partos. Calle de Trobat, 1.

Por delicadeza en el procedimiento de iniciativas, en el presente año podemos considerar como imposible la celebración de la Fiesta del Arbol, no obstante las buenas disposiciones que para ello demostraron valiosos elementos de la población.

Visto lo ocurrido, entendemos que debiera formarse un Comité que podríamos titular «Amigos del Arbol», que laborase con el fin de que dicha fiesta pueda efectuarse en el año próximo.

¿Hace?

Escandell L. 7

En la mañana del jueves contrajeron matrimonio la hermosa Srta. Rafaela Pelejero Segarra y nuestro joven y estimado amigo D. Bartolomé Roca Sala.